



Tubo de ensayo

Thierry Ways

‘La peor semana’

Había perdido la cuenta de las veces que se ha usado la expresión “la peor semana del gobierno de Gustavo Petro” en estos tres largos años. Pero la red tiene memoria de elefante y, gracias a Google, logré desenterrar las más relevantes.

La primera “peor semana” del Gobierno fue la del 27 de febrero de 2023, a solo seis meses de la posesión. Ese lunes estalló el gabinete: salieron Alejandro Gaviria de Educación, Patricia Ariza de Cultura y María Isabel Urrutia del Mindeporte. Fue el primer signo de que se hacía añicos el “gobierno de unidad”. Pero al final de la semana ya lo habíamos olvidado: 79 miembros de la Fuerza Pública habían sido retenidos en una protesta campesina en Cauca, y Day Vásquez, exnubra del Presidente, le contaba a *Semana* que Nicolás, el hijo del mandatario, había recibido dinero de manos oscuras.

Un domingo de junio del mismo año comenzaba otra semana de pasión para el petrismo, con la filtración de audios en los que el hoy ministro de Interior, Armando Benedetti, le decía a la entonces jefa de gabinete, Laura Sarabia, que si él llegaba a hablar sobre la campaña, se irían todos presos.

Otra “peor semana” fue la segunda de mayo de 2024. Se divulgaron chats entre Sneyder Pinilla, exsubdirector de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), y el expresidente de la Cámara de Representantes Andrés Calle que evidenciarían un presunto soborno para aprobar las reformas del Gobierno en el Congreso. Esa misma semana, en el Consejo Nacional Electoral (CNE) se presentó una ponencia en contra de la campaña Petro Presidente por violación de los topes de gastos.

El Gobierno también habría tenido su “peor semana” en enero de este año, cuando Donald Trump amenazó al país con empinados aranceles como represalia por la decisión de madrugada de Petro de no recibir a los colombianos deportados de Estados Unidos.

Nueve meses después vendría una semana aún peor. Tras revocarle la visa y acusarlo de “líder del narcotráfico”, Trump volvió a golpear a Petro al incluirlo en la temida Lista Clinton, tres días después de la absolución del expresidente Álvaro Uribe, némesis del petrismo, en el llamado “juicio del siglo”.

Y podríamos mencionar otras “peores” semanas. Estuvo aquella, también en enero de este año, en la que al menos 80 personas fueron masacradas por grupos armados en el Catatumbo. O la del hundimiento de la consulta popular en el Senado. O la semana en que el exministro de Justicia Eduardo Montealegre llamó “corrupto” y “fantoche” a Benedetti.

O aquella en que le dispararon a Miguel Uribe Turbay en la cabeza.

Y llegamos, finalmente, a los siete días que concluyen hoy. No sabe uno, leyendo el recuento anterior, si esta realmente sea la más hórrida hebdómada de los últimos 40 meses. Pero se da la pella. Sus argumentos son: denuncias de colaboración entre las disidencias de las Farc y la Dirección Nacional de Inteligencia, presunto uso de la Unidad de Información y Análisis Financiero (Uiaf) para investigar, sin orden judicial, a miembros de la junta directiva de Ecopetrol; escándalo escandinavo por el tren de vida de la primera dama, también anexa a la Lista Clinton; sospechas de sobrecostos en la compra de aviones de guerra a la firma sueca Saab, próxima imputación a dos exministros del Gobierno por el caso UNGRD y confirmación de que la campaña de Petro excedió los topes en 2022, con lo cual queda viciada su victoria.

No sé si, en las horas entre la entrega de este texto y su publicación, ocurría algún nuevo escándalo que lo desactualice. Pero no me sorprendería. Pese a la gravedad de los hechos de los últimos siete días, la desoladora lección que se desprende de este inventario es que la peor semana del Gobierno siempre está por llegar.

“

La que termina fue la peor semana del cuatrienio de Gustavo Petro. Otra vez.